

## CÔTÉ CAMPAGNE

Terre@Nature


**SUISSE**  
**Les viticulteurs**  
**sont inquiets**

Comment faire face à une conjoncture défavorable à toute la filière? Le point avec la présidente des vigneron-encaveurs. **P. 18**


**VINS**  
**Découverte à**  
**Douanne (BE)**

Peter et Marie-Thérèse Schott produisent des crus de référence sur les rives du lac de Bienn. Rencontre. **P. 32**

**BOURSE**
**397** PETITES  
ANNONCES

Immobilier, animaux, services, véhicules, loisirs, rencontres... **P. 25**

**DORIAN AMAR**

# Un dégustateur venu du Midi

Il est né à Cannes, mais c'est sur les rives du Léman, au Domaine Wannaz, en Lavaux, qu'il travaille. Cet œnologue vient de signer un petit précis sur la vitiviniculture.

**A**vant la vigne et le vin, Dorian Amar travaillait en forêt. En 2002 – il a alors 20 ans – le jeune homme né à Cannes (F) obtient un brevet de technicien forestier à la Bastide des Jourdans, dans le Vaucluse. Mais voilà, tous ces jeunes arbres marqués pour de prochaines coupes, cette «rudesse» bûcheronne, ce n'est pas pour Dorian. Enfant, ne passait-il pas son temps à scruter les petites bêtes, les escargots, les fourmis? Des arbres, il en a planté. Il aimait les voir grandir. Sensible, attiré par l'observation de la nature, il découvre un monde inconnu: la vigne et le vin. «Un déclic!» se souvient Dorian, responsable de vignoble et de cave au Domaine Wannaz, à la Tour-de-Chenaux, à Cully (VD). «Avec la vigne, on peut se concentrer sur chaque plante, la voir évoluer sur des années.»

**En quête d'absolu**

La reconversion est en marche. En 2004, Dorian obtient un Brevet de technicien supérieur agricole en viticulture et œnologie. Suivront différentes spécialisations dans ce domaine, comme une licence en droit et gestion du vin à Narbonne, couplées à des stages en viticulture et en vinification, en France, puis en Suisse romande.

Très vite, cet esprit épris d'absolu est heurté par l'emploi de la chimie. «Pour moi, c'est un non-sens, même si ces méthodes de traitement ont certes eu leur raison d'être. Désormais, elles ont fait leur temps.» Prêt, une nouvelle fois, à tout lâcher pour se retrouver en harmonie avec sa conscience, le jeune Dorian entend parler de la «biodynamie» dont il avait eu vent par des mensonges: «Une secte, une opération commerciale, des tricheurs qui utilisent en secret des produits chimiques quand les conditions sont mauvaises...» L'expérience vécue



Dorian Amar, jeune œnologue, est l'auteur d'un livre intitulé «L'essentiel de ce qu'il faut savoir sur le vin».

auprès de vigneron biodynamiques suisses viendra balayer doutes et hésitations. Cette méthode, qui vise à l'équilibre entre les pratiques agricoles et les lois de la nature, correspond à sa quête d'authenticité et de qualité.

**Aller vers le vin**

En 2006, étendu sur une plage des environs de Narbonne, à Gruissan, il feuillette les pages d'annonces d'une revue œnologique. C'est alors qu'il découvre la possibilité d'une formation à l'École d'ingénieurs de Changins. Trois ans plus tard, il obtient son diplôme d'ingénieur œnologue. Une chance, se réjouit Dorian, qui dit que ses diplômes ne lui auraient pas permis de faire ce qu'il voulait réellement accomplir. Désormais, en Suisse, en compagnie de Gilles Wannaz, il œuvre à cette connaissance de la vigne et de son produit, trop souvent mal compris: «La beauté d'un vin s'acquiert au travers d'un parcours, d'une démarche», écrit-il dans le précieux petit ouvrage qu'il signe chez Slatkine.

Comprendre ce parcours, en connaître les étapes fondamentales, les exposer en termes clairs, voilà son objectif. Pour Dorian, il n'y a pas pire que le discours convenu sur le vin. Quand il organise des dégustations, il observe que les «femmes sont plus souvent meilleures que les hommes. Quand eux prennent des airs de techniciens, elles donnent un avis basé sur leur perception réelle, non sur leur interprétation.» Pour cet œnologue, «démystifier le vin, ce n'est pas lui ôter de sa grandeur, c'est lui rendre son authenticité.»

La mer ne manque pas à ce fils de Pied-Noir. Ici, sur les bords du Léman, dans les

hauts de Cully, le point de vue sur les Alpes est unique. «Et il y a cette grande masse d'eau. C'est parfait.» Mais déjà, Dorian revient à l'essentiel, le vin. Dans sa main, un verre de viognier, du Domaine Wannaz. «La vie d'un vin, c'est comme une vie d'homme, en plus court. Il a ses périodes difficiles, comme l'adolescence. Au cours de son élaboration, j'essaie de comprendre sa personnalité, pour qu'il puisse se développer au mieux.»

**NICOLAS VERDAN** ■

**+ D'INFOS** L'essentiel de ce qu'il faut savoir sur le vin, Dorian Amar, Slatkine, 72 pages, 20 fr. [www.fleurdevins.ch](http://www.fleurdevins.ch)

**SI VOUS ÉTIEZ...**

- **Un vin?** Un volnay, qui est un bourgogne.
- **Un cours d'eau?** La Mourachonne, principal cours d'eau qui traverse la commune de Grasse, la ville où j'ai grandi.
- **Une montagne?** La Dent-d'Oche.
- **Une ville?** J'aime particulièrement Saint-Paul-de-Vence, mais c'est un village, alors je dois choisir une autre «ville»: je dirais Cully!